



Comunicado conjunto  
Ciudad de México, 13 de junio de 2025.

## **Secihti y Gobierno de Chiapas firman convenio de coordinación para fortalecer a la Universidad Nacional Rosario Castellanos**

- Tiene como propósito impartir e impulsar la educación superior gratuita en el estado de Chiapas
- El plantel de la Universidad Nacional Rosario Castellanos en la ciudad Comitán, Chiapas, permitirá realizar funciones de docencia, investigación, extensión y difusión del conocimiento y la cultura
- Secretaria Rosaura Ruiz informó que el campus de Comitán de la UNRC sumará las carreras de Enfermería y Medicina, por instrucción de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo
- Gobernador Eduardo Ramírez señaló que la “UNRC llegó para quedarse”, en beneficio del pueblo chiapaneco

La secretaria de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (Secihti), Rosaura Ruiz Gutiérrez; el gobernador constitucional del estado de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar; y la rectora de la Universidad Nacional Rosario Castellanos (UNRC), Alma Herrera Márquez, firmaron un convenio de coordinación que impulsa la educación superior gratuita en el estado, a través de la puesta en marcha del plantel de la UNRC en Comitán de Domínguez, Chiapas.

La secretaria Ruiz Gutiérrez celebró la colaboración con el Gobierno de Chiapas y agradeció el apoyo brindado a la UNRC: “Hablamos de un proyecto que surgió en la Ciudad de México y que ahora también está en Chiapas; sin el apoyo del gobierno estatal habría sido imposible hacerlo. Todo el reconocimiento”.

La titular de Secihti informó que, en seguimiento a lo indicado por la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, al campus de Comitán de Domínguez, Chiapas de la UNRC se incorporarán las carreras de Enfermería y Medicina, las cuales contarán con edificio e infraestructuras propias.





Finalmente, la titular reiteró la importancia de sumar al Gobierno de Chiapas en los proyectos estratégicos en ciencia y tecnología articulados por Secihti: “Hay varios centros de investigación de la Secihti en Chiapas y queremos que esto crezca, aprovechando el apoyo del gobierno, y que se beneficie a varios sectores. Nos llena de orgullo, porque Chiapas tiene un pueblo lindo y una gente maravillosa”.

En uso de la voz, el gobernador Eduardo Ramírez Aguilar destacó la importancia de construir alianzas institucionales que amplíen las oportunidades de formación profesional para las y los jóvenes, especialmente con la apertura del plantel en el municipio de Comitán de Domínguez. “La UNRC llegó para quedarse”, expresó.

El mandatario señaló que, como parte del compromiso para dignificar este espacio educativo, se ejecutan obras de pavimentación en los accesos y se contempla la construcción de andadores peatonales que garanticen la seguridad del alumnado. Asimismo, anunció el proyecto para establecer próximamente un plantel de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN) contiguo a la UNRC, convirtiendo esta zona en una ciudad universitaria.

La rectora de la UNRC, Alma Herrera Márquez, precisó que el campus en Comitán alberga a más de mil 300 estudiantes de 64 municipios. “Nos sentimos contentas y contentos de que Chiapas siempre será nuestro semillero”, señaló al referir que se trata de la primera Unidad Académica de la UNRC fuera de la Ciudad de México y que incorporará la oferta educativa de Medicina y Enfermería.

El titular de la Unidad de Asuntos Jurídicos de la Secihti, Eduardo Guerrero Villegas, indicó que el objeto del convenio de coordinación consiste en fijar las bases sobre las cuales se aplicarán los recursos correspondientes al Fondo de Aportaciones Múltiples (FAM) derivados del Aviso mediante el cual se da a conocer a los gobiernos de las entidades federativas la distribución y calendarización para la administración durante el ejercicio fiscal de 2025, en sus componentes de infraestructura básica y media superior y superior.

Asimismo, añadió que el instrumento busca impulsar la educación superior gratuita del Estado, así como realizar funciones de docencia, investigación, extensión y la





# Ciencia y Tecnología

Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación



**HUMANISMO QUE TRANSFORMA**  
GOBIERNO DE CHIAPAS  
2024 - 2030



difusión del conocimiento y la cultura, a través de la puesta en marcha de un plantel de la UNRC en Comitán de Domínguez, Chiapas.

En el acto protocolario, también participaron por la Secihti: el titular de la Unidad de Administración y Finanzas, Raúl Pérez Durán; y la directora general de Promoción e Incidencia de la Ciencia y las Humanidades, Ofelia Angulo Guerrero.

Por la UNRC, la directora de Asuntos Jurídicos, Claudia Helena Zuñiga Onofre; y por el gobierno de Chiapas, de la oficina del gobernador, Silvia Patricia Carrillo Sánchez. Asistió también César Astudillo, investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM.

-oo0oo-

[comunicacion@secihti.mx](mailto:comunicacion@secihti.mx)  
[secihti.mx](http://secihti.mx)



**2025**  
Año de  
**La Mujer  
Indígena**

---